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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今日は、八田
ガバナーはじめ、ガバナー補佐の門
田様、代表幹事の丸井様、副代表幹
事の新名様をお迎えしての例会です。
　先ほど、会に先立ちガバナーと皆さ
んで話し合いをさせていただきまし
た。私はちょっと緊張していましたが、

とても気さくに、気楽な感じでお話を進めてくださって、地
区で今行っている、いろいろなことについて、詳しくお話を承
りました。後ほど、皆さんもお話が伺えると思います。

　本日は、皆さんにネクタイ着用をお願いしましたが、当ク
ラブの関さんがガバナーのときにプレゼントしてくださった
ネクタイと、女性にはスカーフ、皆さん使っていらっしゃいま
すか。私は今日、帯揚げの
代わりにあのときのスカーフ
を結んでまいりました。心
新たに、八田ガバナーをお
迎えして例会を進めていき
たいと思います。よろしくお
願いいたします。
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● ロータリーソング「君が代」「奉仕の理想」

● 今週のピアノ曲　  桑田佳祐「白い恋人たち」
　　　　　　　　　　　   ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 来訪ロータリアン及びお客様
　 国際ロータリー第2670地区ガバナー　　八田　光氏（高松北ＲＣ）
　 高知第Ⅱ分区ガバナー補佐　　　　　　門田義仁氏（仁淀ＲＣ）
　 （随行者）地区代表幹事　　　　　　　丸井一馬氏（高松北ＲＣ）
　 （随行者）地区副代表幹事　　　　　　新名孝司氏（高松北ＲＣ）
　 高知ロイヤルＲＣ　　西川義章氏

● 幹 事 報 告
・12月のロータリーレートは１ドル138円です。
・ガバナー月信12月号が届いています。
・2022年手続き要覧が発行されました。マイロータリーから閲覧、ダウンロードができます。
・高知ＲＣのマイロータリーの登録者は93名中39名、40％少々です。マイロータリーへの登

録をお願いします。
・来週、12月13日の例会は年次総会です。
・忘年夜間例会への出欠の締切は12月９日です。
・本日例会終了後、写真撮影を行います。

● ゲストスピーチ

ガバナーアドレス
国際ロータリー第2670地区ガバナー　　　

八田　光 氏（高松北ＲＣ）　

　2022-2023年度、2670地区の
ガバナーを務めさせていただいてい
ます八田　光です。こちらのクラブを
入れて、やっと、あと３クラブになり
ます。
　公式訪問を始めたのが７月13日、
一番最初は、直前ガバナーの東さん
がいらっしゃる中村ＲＣに回らせていただきました。東直前
ガバナーのほっとしているお顔を見て、私も早くそうなりたい
なと。ご本人もおっしゃっていましたが、本当に重い肩の荷
が下りた。でも、それはガバナーのときにしっかりとした仕事
をされたからだろうと思います。だから、私も一生懸命仕事
をしようと。私の仕事は、皆さんのお話を聞きながら、ＲＩ
会長から伺っているイマジンロータリーの中身を皆さんに
お伝えするということです。
　それをしっかりこなすには、まだまだ勉強が足りないと思
いますが、ずっと回っている間にいろいろなクラブから、い
ろいろなことを教わって、本当に勉強させていただいていま

す。ロータリーの勉強というよりも、人生の勉強をさせてい
ただいています。本当に感謝申し上げます。
　中村ＲＣの翌日、宿毛ＲＣを訪問しました。そのころから
コロナ、オミクロンがちょこちょこ出始めて、宿毛ＲＣはお弁
当持ち帰り例会でした。会長さん、幹事さんとの懇談も、お
弁当を食べながらでしたが、何となく虚しさが残りました。
コロナが出始めたにも関わらず、例会を開いているところが
あり、その後の３、４クラブは例会に参加しました。次に愛媛
県川之江ＲＣ、当日になって会長さんがコロナですというこ
とでズームにしました。会長さんにはご自宅からズームに出
ていただきました。だんだんだんだんオミクロンが広がって
きて、愛媛県は特に感染者が増えて、次の松山ＲＣは85周
年ということで、周年行事と同時に公式訪問もという予定で
したが、これも85周年は延期。公式訪問例会は、会員70数
名中、厳選して20名だけ出席しますということで、パラパラと
参加してお話しました。
　次に徳島にまいりました。こちらと同じように女性会員さ
んが多く、６名いらっしゃるクラブです。会長さんも女性で、
現在の会員31名をこの年度に10名増やす。その半分は女性
会員としたいとのことでした。これはいい話だから、他のクラ
ブでもぜひ話をしようと楽しみにしていたところ、これも突
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然、会長・幹事ともにコロナに罹って出席できないと。ガッ
クリです。ここは会長、幹事抜きで例会を行いました。
　高知は火、水、木と３クラブ続けて訪問の予定でしたが、
同じくコロナの関係で、火曜日はズーム、水曜日は例会を
開くので来てくださいと。木曜日もズームということで、それ
ぞれ独自で、ロータリー精神そのままで、自分たちの考えを
しっかり出してクラブの運営をされているんだと思いました
が、２クラブがズームで残念でした。
　そんなことをやっているうちに気づきました。ロータリーク
ラブは、やはり親睦で始まるもので、その親睦を続けていく
ためには、ちゃんとフェイス・ツー・フェイスで顔を見ながら、
表情を見ながらお話することが大事なんだと。例え、ズーム
で顔は写っていても、それで親睦ということにはならないと
いうことに気づきました。こういうパネル抜きで、雑談でも仕
事の話でも、顔と顔を突き合わせて話すことが大切で、それ
で親睦も深まり、そして、奉仕にもつながっていくのではない
でしょうか。
　もう一つ、気づいたことがあります。３年前にコロナの感
染が始まったとき、我々は青少年のことに関して備えが何も
できていなかったということです。長期交換で外国に行っ
ていた方が、すぐには帰れませんでした。短期交換もそうで
す。こちらに来ている外国の方 も々自国に帰れない人がいま
した。お金も住むところもなくなり、長期や短期の委員会で
手を尽くして、どうにかしましたが、我々の備えが抜かって
いたのではないかと思います。
　日本全国のロータリアンがそのことに気づき、危機管理を
しっかりしなくてはいけない。その準備をしなくてはいけな
いと話し合い、それぞれの地区で危機管理規定を作りまし
た。2670地区においても、管理規定を去年の12月までに原
案を作り、４月に承認、６月、私がガバナーになる前の日に、
皆さんには、しっかりとした心構えをしていただきたいという
ことで、危機管理規定を配信しました。ただ、規定だけでは
青少年を、実際に危機が起こったときに守りきれないと思い
ます。やはり、そのときに、どういう人に相談し、どういう人に
連絡して、どういう手当をすればいいかということもマニュア
ルで作っておかないと駄目だと思いました。
　私は次のガバナー、吉岡さんとガバナーノミニーとも相談
して、今危機管理のマニュアルを作りつつあります。これを
皆さんにも読んでいただくと同時に、危機管理への思い、青
少年を危機から守るという思いを、もっともっと強くして日頃
に備えていただきたいと思っています。
　いつもは、これから会員増強のお話をするのですが、先ほ
どの会長、幹事との懇談会でもお話しましたが、こちらのク
ラブはどんどん会員が増えて、新しい方が一杯入られて、あ
まり悩んでいないんじゃないかと思います。ただ、新しく入っ
た方 と々コミュニケーションを良くする。親睦をしっかりする
というためには、こんな心遣い、配慮、心地よさを感じさす

ことがあったらいいなというお話をＲＩ会長、ロータリー117
年の歴史上、初めての女性会長です。女性が初めてロータ
リー会員になったのは1989年で、相当遅いのですが、会長
が出るのもなかなか遅かった。
　そのジェニファー・ジョーンズ会長がお話している４分間
の動画がありますので、ご覧いただきたいと思います。
（動画上映）
　ジェニファー・ジョーンズさんは、60年、もっと前になる
かもしれませんが、「慕情」という映画がありました。可愛
いジェニファー・ジョーンズさんが出てきて、最後は香港の
丘のところをずっと登って行って、慕情の音楽がかかります
が、素晴らしい映画でした。相手役はウィリアム・ホールデ
ン、新聞記者の役で朝鮮戦争に行って死んでしまうのです
が、このジェニファー・ジョーンズさんと同じ名前の会長が
出てきて驚きました。この会長と私は、先日のロータリー研
究会で、へんろの笠を被って白装束で、一緒に写真を撮って
います。
　そのとき、ジェニファー会長は、日本人スタッフと次の会
合のための真剣な打ち合わせをしていました。その前までが
写真タイムだったんですが、私は遍路の衣装に着替えるた
めに、時間に遅れて行きました。日本人スタッフ全員が、写
真タイムは終わったから駄目だと言うんです。仕方なく帰っ
ていこうとうする私を見たジェニファー会長は、「いや、大丈
夫、写真撮ります」とニコニコと私の傍に寄ってくれたんで
す。それが心地よさと配慮です。どんなときでも、いろんな人
に心地よさと配慮を分け与えるというか、一緒になってそう
いう気持ちにすることが必要だと感じて、そこのスタッフに知
らせたんだと思います。
　我々も、新入会員さんが初めてきたときに、心地よさと配
慮、それを感じていただくようなクラブづくりをしていけばい
いんじゃないかと思います。先ほど、佐竹幹事からマイロー
タリーのお話もありましたけれども、それは我々がコミュニ
ケーションの手段として、今までと違ってもっと早い手段、そ
れも利用しましょうということです。今回、ガバナー月信も全
部メール配信と、もう一つは、ガバナー事務所のホームペー
ジからダウンロードしていただくというふうにしています。こ
のときに、ベテランの方で、これをプリントできない方がい
らっしゃると思います。全部パソコンに取り込んだり、携帯
に取り込んだりされる方は、仕事の合間にさっと見ることが
できます。けれども、それができない方がいらっしゃる。そう
いうときに、やっぱり配慮を持って接していただきたい。そう
いう方にはできるようなるまで、ちゃんとプリントして、個々に
１冊ずつ差し上げる。
　これをメール配信させていただいたおかげで、皆さんから
2,000円いただいていたのを、半分にしています。その1,000
円の費用でプリントしていただければありがたいと。そのう
ち、その方々も多分メールで見れるというふうになりますの
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で、そういう努力もしながら、一方では配慮を尽くして、そう
いう方と接していただきたいと思います。
　この中には90歳になって、まだメールもちゃんとされてい
るパストガバナーの方のお話が載っています。高松大空襲
の話なんですけれども、毎月載っています。ロータリアン歴
65年。この方も一生懸命ロータリーを愛して活動しておられ
る。そういうお話も載っていますので、ぜひとも読んでいただ
きたいと思います。表紙には、瀬戸内国際芸術祭の作品を、
プロが撮った写真を載せています。ガバナー月信に載せた
いとお願いに行ったとき、全部無料で結構ですよ。一番いい
写真を差し上げますので、載せてくださいということでいた
だいています。いい写真が撮れていますから、ぜひとも見て
いただきたいと思います。
　この中に、先日こちらの濵田県知事を訪問させていただ
きました。環境保全事業について、今度2670地区で取り上
げてやりますよ、やっていますよというお話をしたところ、高
知県ではもう既にそういうことをしっかりやっているので、ぜ
ひとも一緒になってやりましょうと励まされました。
　地区大会は、地球からプラスチックゴミを削減しましょう
というテーマでしたいと思っています。

　これについては、つい最近、海のプラスチックを削減する
という条約をつくろうという会議で、日本が理事国になると
いう報道も出ていました。そのぐらい逼迫しているんです
ね。海には3,000万トン、陸、川、海を合わせると１億900
万トンのプラスチックゴミが沈んでいます。瀬戸内海なんか
は、ものすごく溜まりやすいんですね。太平洋の沖にも、プ
ラボトル１本で１㎢が一杯になるマイクロプラスチックゴミが
浮遊しています。マイクロプラスチックゴミは、小さくなれば
なるほど、いろんな不純物がくっついて、どんどん沈んでい
く。それを沈む途中で小さい魚が食べて、その魚を大きな魚
が食べて、それを我々が食べる。
　今までのマイクロプラスチックゴミというのは、身体の中
に入っても出ていくぐらいの大きさでした。ところが、今はだ
んだん小さくなって細胞の中にも入るようになっています。
そういうゴミをずっと置いといていいのだろうか。道路に
ゴミを捨てるようにポンと捨てていいのか。子孫にそういう
ゴミを残さないということで、いますぐ行動に移らないといけ
ないと思います。ぜひとも一緒になってプラスチックゴミ
削減運動に参加しましょう。よろしくお願いします。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　

Kochi Rotary Club

● 累 計 額  ［ 12 月 6 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金411,500 円 87,527 円
さんさん

ポリオ 募 金 226,800 円
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忘年夜間例会　於；三翠園

◆12月27日　ロータリー休日

八 田 　 光
ガ バ ナ ー
西 川  義 章
（高知ロイヤルRC）

杉本芙美子
佐 竹  新 市

中 澤  陽 一

関 　  裕 司

中 村  裕 司

高 知 Ｒ Ｃ
女性会員一同

中 澤  清 一
筒 井  善 樹
森 　  由 枝
吉 門  文 惠

安 藤  一 臣

よろしくおねがいいたします。

本日はガバナー公式訪問例会にメイクさせていただきありがとうございました。自クラブ高知ロイヤルの公
式訪問が中止になりがっかりしておりましたところ、ガバナーアドレスが聞けてありがとうございます。写真
もご用命いただき、重ねてありがとうございます。
国際ロータリー2670地区八田光ガバナー、門田ガバナー補佐、丸井代表幹事、新名副代表幹事、本日は
お忙しい中を高知クラブへ訪問いただきありがとうございました。ガバナーのお話も大変勉強になりました。
残り６カ月の任期もご自愛いただき活躍されますことをお祈りいたします。
八田ガバナーには、本日のアドレスありがとうございました。私の誕生日ソングのお礼とともにニコニコし
ます。
八田ガバナー御一行様、ご苦労様です。冒頭ご紹介の際に所属クラブ（高松北ＲＣ、仁淀ＲＣ）を発表しま
せんでした。会長、幹事、親睦委員の凡ミスです。申し訳ありませんでした。
体調が大分良くなり、１年半ぶりに33会に復帰させていただくことになりました。ご迷惑をおかけしますが、
敬老の精神でよろしくお願いいたします。
八田ガバナーようこそお越しくださいました。2670地区で女性会員が一番多いクラブです。その女性会員
全員で熱烈に歓迎させていただきます。
結婚記念日を祝っていただきましてありがとうございました。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。37年目になります。
お誕生日をお祝いいただきありがとうございます。ニコニコします。
12月25日誕生日をお祝いいただきありがとうございます。おかげ様で、元気で無事、誕生日を迎えることに
感謝してニコニコ。そして、花輝の出来さん、いつも素敵なお花にニコニコ。
妻の誕生日を祝っていただきましてありがとうございました。

ニコニコ箱 【敬称略】

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC　　12月15日　ロータリー休日（城）	 高知西RC　　12月16日　創立記念・忘年夜間例会（三）
	 高知北RC　　12月19日　クリスマス家族合同夜間例会（三）	 高 知 R C　　12月20日　忘年夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　12月20日　クリスマス夜間例会（旭）	 高知東RC　　12月21日　忘年夜間例会（阪）
	 高知南RC　　12月22日　年内最終夜間例会（阪）	 高知中央RC　　12月22日　クリスマス家族夜間例会（城）
	 高知西RC　　12月23日　ロータリー休日（三）	 高知北RC　　12月26日　休会（三）
	 高 知 R C　　12月27日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC　　12月27日　休会（旭）
	 高知東RC　　12月28日　休会（阪）	 高知南RC　　12月29日　休会（阪）
	 高知中央RC　　12月29日　休会（城）	 高知西RC　　12月30日　ロータリー休日（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

11月22日

（-8）92 57 25 2 70％

（-9）92 58 12 13 85％

12月　6日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


